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Begrüßung 

lch freue mich das ich euch im Namen des Vorstandeshier begrüßen kann. Ganz besonders 
möchte ich unseren Gast Oliver Kemper Schriftführer im Bundesvorstand, sowie alle 
Ehrenmitglieder des Landesverbandes begrüßen. lch hoffe eure Anreise war nicht so 
stressig. 

Zunächst bitte ich alle Anwesenden sich zum Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder 
für eine Schweigeminute von den Plätzen zu erheben. 

Unser Landesverband wird von allen Vorstandsmitgliedern ehrenamtlich geführt. Nach §26 
BGB besteht der Vorstand aus dem/der Vorsitzenden, dem/der Stellvertreter dem/der 
Schatzmeister: in. Die Vorstandschaft setzt sich wie folgt zusammen: dem/der Schriftführer 
sowie den gewählten Beisitzern (bis zu vier) Der Vorstand legt in seinen Sitzungen die 
Aufgaben des LV fest, regelt Probleme und trifft Verbandspolitische Entscheidungen zum 
Wohle des Vereins. Diese werden mit dem Bundesverband koordiniert. 

Der Landesverband untergliedert sich zum 31.12.2022 in 13 örtliche Selbsthilfegruppen, die 
von ehrenamtlichen Gruppensprechern und Kassieren geleitet werden. 

Auch im vergangenen Jahr wurden wir teilweise von Corona beeinflusst. Trotzdem kam 
unsere Arbeit nicht zum Erliegen. 

 

Arbeitsbericht 

4 Präsenz und 4 Virtuelle Vorstandssitzungen führten wir durch. 

Die Gruppensprecher/Kassierer Schulung vom 8.4.- bis 10.4 fand auch hier in Halberstadt im 
Hotel Ambiente statt.  

Die Beiratssitzung fand in Brandenburg vom 22.04.- 24.04 statt an der ich teilnahm. 

Vom 29.05. - 30.05.2022 war das Arbeitstreffen LV Sachsen-Anhalt und LV Thüringen statt. 

Die Bundesdelegiertenversammlung vom 24.06. - 25.06.2022 tagte in Göttingen an der 
Michael Thielicke, Jürgen Wagner und ich teilnahmen. 

Am 13.8. nahmen einige Mitglieder an den Highland Games in Straußberg mit Erfolg teil. Wir 
erreichten den 3. Platz. 

 



Unsere Mitgliederwochenende bzw. Mitgliederversammlung führten wir vom 9.9. - 
11.09.2022 in Weimar durch. Hauptthema war die Satzungsänderung, die uns viel Nerven 
gekostet hat. 

Das Arbeitstreffen der 5 Ostdeutschen Landesverbände vom 12.11. - 13.11.2022 in 
Magdeburg wurde von Michael Thielicke vertreten der, es auch Organisierte. 

Der Bundesverband und die Landesverbände trafen sich in Wernigerode vom 12.11. - 
13.11.2022 zu ihrer Jahrestagung. 

Stolz sind wir auf unseren ersten Bewegungstag am 24.09.2022 in Bad Schmiedeberg, der 
von Karl-Heinz Gläser Organisiert wurde. 

Zum Jahresabschluss traf sich der Vorstand in Magdeburg zu seiner letzten 
Vorstandssitzung 2022. 

 

Frauenarbeit 

Vom 08.04. - 10.04.2022 nahm unsere Frauenansprechpartnerin, Frau Carola Köhler, am 31. 
Arbeitstreffen des Frauen Netzwerks in Fulda teil. Thema dieser Veranstaltung war u.a. " 
Herzensangelegenheiten" Herz-Kreislauferkrankungen und ihr Risiko für Morbus Bechterew 
Betroffene. 

Vom 10.06. - 12.06.2022 führte unser LV das jährliche Frauen Wochenendseminar im K6 
Hotel in Halberstadt statt, (also hier in diesen Räumlichkeiten). Mit dem Thema ,,Auf den 
Spuren der Osteopathie" Referentin war dafür unsere Jana Dammann. 

Als Bewegungsteil zur Auflockerung an diesem Seminar gab es eine geführte Wanderung 
über die Spiegelsberge. Kulturell wurde mit einer historischen Straßenbahn eine Fahrt durch 
Halberstadt unternommen. 

Vom 30.09. bis 02.10.2022 nahm unsere Frauenansprechpartnerin, Frau Carola Köhler, am 
32. Arbeitstreffen des bundesweiten Frauen Netzwerks in Lübeck teil. Hauptthema war die 
Vorbereitung des bundesweiten Frauen Netzwerk-Treffens im Mai 2023 in Berlin. 

Anmerkung: 

Bei diesen Arbeitstreffen finden sich ca. 16 Frauen, die jeweils als Ansprechpartnerinnen die 
einzelnen Bundesländer vertreten, um ihre Vorsitzende Christina Schneider zusammen. 

Interessentinnen an diesem Arbeitstreffen, die sich eine Mitarbeit vorstellen können, sind 
jederzeit bei unserem LV als Kontaktaufnahme willkommen. 

 

Jugendarbeit 

Leider hat sich an der Situation zu den Vorjahren nichts geändert. 

Wir schaffen es nicht Junge Leute und ich spreche da schon von Erkrankten in den 40igern 
zu Animieren. Ein Grund sieht man im Diagramm „Aufteilung Alter im Landesverband“. 

 

 

 

 



Mitgliederentwicklung 

Zum 31.12.2022 waren wir 251 Mitglieder diese Zahl stimmt aber aktuell auch schon nicht 
mehr, das sind alarmierende Zahlen, die wir wahrscheinlich in nächster Zeit nicht stoppen 
können. 

Der Bundesvorstand sowie die Geschäftsstelle arbeiten mit Hochdruck an Varianten, um 
diesen Trend zu stoppen oder zumindest zu verlangsamen. Aber auch wir als 
Landesverband sowie die einzelnen Gruppen müssen mehr in der Öffentlichkeit präsent sein. 

Die Aktivitäten der örtlichen Gruppen sind sehr unterschiedlich und individuell, was man 
anhand des Arbeitsplanes für das laufende Jahr sieht. 

Der Vorstand, nimmt dabei keine Wertung der einzelnen Aktivitäten vor, da dem Vorstand 
bewusst ist, dass diese mit der Altersstruktur und der Geschlechteraufteilung innerhalb der 
Gruppe zu betrachten ist. Natürlich kann eine Gruppe mit einen hohen Altersanteil genauso 
aktiv sein, wie Gruppen, die einen diversen Altersdurchschnitt haben. 

Erwähnt werden muss auch das einige Gruppen massive Probleme durch die steigenden 
Energiekosten für Therapiebäder, Therapieräume sowie die Kosten für Therapeuten/in 
haben. 

Auch die zahlreichen Ablehnungen der Rezepte durch die Krankenkassen wirken sich 
negativ aus. 

Der Landesverband erhielt auch im letzten Jahr Förderungen durch den Verband der 
Gesetzlichen Krankenkassen. Besonders hervorheben möchte ich die BARMER die unseren 
LV immer unterstützt. Dafür möchte ich mich bei allen Kassen im Namen des LV herzlich 
bedanken. 

Was sind unsere Ziele in der Zukunft? lch glaube das wir uns keine neuen Ziele setzen 
müssen, wichtiger ist es die Aufgaben, die wir uns die letzten Jahre gestellt haben, zu 
verwirklichen.  

 

Abschluss 

Zum Schluss möchte ich nicht unerwähnt lassen, ich glaube auch im Namen des 
Vorstandes, Gruppensprecher/in und Kassierer/in, zu sprechen, dass auch wir Betroffene 
sind, auch wir manchmal schwächeln und trotzdem viel Lebenszeit investieren. 

Der Vorstand möchte sich bei allen Mitgliedern und deren Familien für die Unterstützung 
recht herzlich bedanken. Auch ich möchte mich bei meinem Vorstand für die 
Zusammenarbeit bedanken. 

Zum Abschluss für alle Gruppen der Aufruf: Wir suchen dringend Schatzmeister/in, 
Stellvertreter/in und Beisitzer. 

Danke für eure Aufmerksamkeit 

Bernd Dammann 

 




